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N I E D E R S C H R I F T

9. Sitzung des Ausschusses für Schulen, Sport und Kultur

Sitzungstermin: Dienstag, 02.05.2023

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:10 Uhr

Ort, Raum: Raum Nr. 102, 1. Etage (großer Sitzungssaal)

Frau Stv. Ulrike Wagner - CDU-Fraktion
 Herr Stv. Friedhelm Krämer - SPD-Fraktion
 Frau Stv. Samira Backes-El Mahi - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Marcel Gandelheidt - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Ingo Gardlowski - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Manfred Held - SPD-Fraktion Vertretung für: Herrn Stv. Sadi Ünal

 Frau Stv. Sandra Niedermaier - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Roland Pokall - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Franco Toccori - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Jörg Willms - SPD-Fraktion Vertretung für: Herrn Stv. Markus 

Conrads
 Frau Stv. Alexandra Brandt - CDU-Fraktion
 Frau Stv. Lena Pütz - CDU-Fraktion
 Herr Stv. Dirk Schaffrath - CDU-Fraktion
 
Stimmberechtigte Mitglieder gem. § 58 (3) GO NRW
 Frau Gabriele Persigehl - CDU
 Herr Karl-Heinz Balfanz - GRÜNE
 Frau Stv. Janine Ivancic - GRÜNE-Fraktion Vertretung für: Frau Magdalena Ma-

lecha
 
Beratende Mitglieder gem. § 58 (4) GO NRW
 Frau Perihan Korkmaz-Yildirim - SPD
 Herr Fabian Schäfer - FDP
 Herr Helmuth Müller - CDU
 Herr Klaus Müller - GRÜNE
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Beratende Mitglieder gem. § 85 (2) SchulG NRW
 Herr Helmut Jonas - katholische Kirche
 Frau Sibylle Hirschler - Evangelische Kirchengemeinden
 Herr Rainer Hinrichs - Vertreter/in der Schulen

 

Abwesend waren:
 Herr Stv. Markus Conrads - SPD-Fraktion entschuldigt

 Herr Stv. Sadi Ünal - SPD-Fraktion entschuldigt

 Frau Magdalena Malecha - GRÜNE entschuldigt

 Herr Stv. Lukas Matzerath - AfD-Fraktion entschuldigt

 Frau Claudia Valdix - SPD unentschuldigt

 Herr Tim Diehr - CDU entschuldigt
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung
Vorlage: 2022/0490/A12

 2. Einführung und Verpflichtung von (stellvertretenden) sachkundigen Ausschussmitglie-
dern
Vorlage: 2023/0016/A12

 3. Fragestunde für Einwohner/innen
Vorlage: 2022/0491/A12

 4. Bericht der Verwaltung
Vorlage: 2022/0492/A12

 5. Schulbauprojekte - Sachstandsbericht der Stadtentwicklung Alsdorf GmbH
Vorlage: 2023/0206/A40

 6. Wahl des Standortes für den Neubau einer dreizügigen Realschule
Vorlage: 2023/0183/A40

 7. Anfragen und Mitteilungen
Vorlage: 2022/0493/A12

- Zustand der Kugelstoßanlage der Sportanlage „Am Klött“
- Sportanlage Alsdorf-Ofden
- Sportanlage Broicher Siedlung

Nichtöffentlicher Teil:

 1. Bericht der Verwaltung
Vorlage: 2022/0494/A12

 2. Schulleitungsstelle in der Elisabethschule - Vorstellung der neuen Schulleiterin
Vorlage: 2023/0187/A40

 3. Auftragsvergabe;
hier: Lieferung von CO²-Messgeräten
Vorlage: 2023/0188/A40
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 4. Auftragsvergabe;
hier: Lieferung und Montage von Schulmobiliar der Gemeinschaftsgrundschule Kel-
lersberg/Ost
Vorlage: 2023/0190/A40

 5. Auftragsvergabe; hier: Verschiedene Schülerbeförderungen mit Taxen oder Mietwagen 
für die Elisabethschule Alsdorf, und die Gemeinschaftsgrundschule Alsdorf-Schaufen-
berg für die Schuljahre 2023/2024 und 2024/2025
Vorlage: 2023/0193/A40

 6. Anfragen und Mitteilungen
Vorlage: 2022/0495/A12

- Digitalpakt
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P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

zu 1 Eröffnung der Sitzung
Vorlage: 2022/0490/A12

Protokoll:
Die Vorsitzende, Frau Stv. Wagner, CDU-Fraktion, begrüßt die Mitglieder des Aus-
schusses, die erschienenen Zuhörer/-innen, die Mitarbeiter/-innen der Verwaltung 

Herrn Schmidt Referat 2 - Jugend, Schulen und Sport 
Herrn Maaßen A 40 - Schul- und Sportamt
Frau Baerten-Schmitz A 12 - Amt für Rat und Verfassung, Schriftführung
Frau Koppe Stadtentwicklung Alsdorf GmbH – SEA

sowie Frau Lea Palm, Schulleiterin der Elisabethschule Alsdorf.   

Im Anschluss hieran verliest sie die Anwesenheitsliste. 

Nunmehr stellt Frau Stv. Wagner fest, dass die Einladung sowie beide Nachträge zur 
heutigen Sitzung des Ausschusses für Schulen, Sport und Kultur allen Beteiligten 
form- und fristgerecht zugegangen sind. 
Des Weiteren stellt sie die Beschlussfähigkeit des heutigen Ausschusses fest. 

Anschließend erfolgen nachstehende Informationen zur Tagesordnung:

Nachgereicht wurden im nichtöffentlichen Teil die Erläuterungen zu

TOP 4: Auftragsvergabe;
Lieferung und Montage von Schulmobiliar der

 Gemeinschaftsgrundschule Kellersberg/Ost

und

TOP 5: Auftragsvergabe;
hier: Verschiedene Schülerbeförderungen mit Taxen oder Mietwagen
        für die Elisabethschule Alsdorf und die Gemeinschaftsgrundschule
        Alsdorf-Schaufenberg für die Schuljahre 2023/2024 und
        2024/2025

Abgesetzt wird im öffentlichen Teil

TOP 2: Einführung und Verpflichtung von (stellvertretenden) sachkundigen 
Ausschussmitgliedern

Im Anschluss hieran stellt die Vorsitzende, Frau Stv. Wagner, die Tagesordnung zur 
Abstimmung. 
Diese wird einstimmig angenommen. 
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Herr Stv. F. Krämer meldet für die SPD-Fraktion drei Anfragen im öffentlichen Teil 
der heutigen Sitzung an. 

Nunmehr stellt Frau Stv. Wagner die Frage, ob sich ein Mitglied des Ausschusses für 
Schulen, Sport und Kultur zu einem der Tagesordnungspunkte der heutigen Sitzung 
für befangen erklärt. Dies ist nicht der Fall.

Vor Eintritt in die weitere Tagesordnung bittet die Vorsitzende, Frau Stv.
Wagner, darum, dass alle Rats- und (stellvertretenden) Ausschussmitglieder, die
lediglich als Gäste an der heutigen Sitzung des Ausschusses für Schulen, Sport und 
Kultur teilnehmen, grundsätzlich im Zuschauerbereich Platz nehmen sollen.

zu 2 Einführung und Verpflichtung von (stellvertretenden) sachkundigen Aus-
schussmitgliedern
Vorlage: 2023/0016/A12

Dieser Punkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt.

zu 3 Fragestunde für Einwohner/innen
Vorlage: 2022/0491/A12

Fragen von Einwohnern/Einwohnerinnen werden nicht gestellt.

zu 4 Bericht der Verwaltung
Vorlage: 2022/0492/A12

Protokoll:
Frau Persigehl, CDU, bittet um weitere Erläuterungen zu den Punkten, die mit der 
Bemerkung „im Verfahren“ angegeben sind. 
Herr Schmidt, Ref 2 – Jugend, Schulen und Sport, erklärt den Stand der Angelegen-
heiten zu folgenden Themen:
Schulentwicklungsplanung – Die notwendigen schulaufsichtsbehördlichen Genehmi-
gungen seien durch die Verwaltung eingeholt worden. Es habe keinerlei Bedenken 
von Seiten der Schulaufsicht gegeben.
Die Frage nach dem Standort für den Neubau der Realschule werde unter Punkt 6 
der heutigen Sitzung des Ausschusses für Schulen, Sport und Kultur behandelt. 

Zum Thema der kostenlosen Vergabe von Damenhygieneartikeln an den weiterfüh-
renden Schulen der Stadt Alsdorf erläutert Frau Koppe, Stadtentwicklung Alsdorf 
GmbH - SEA, die bisherigen Ergebnisse des Pilotprojektes: Im Dezember 2022 sei 
die SEA mit dem stellv. Leiter der Gesamtschule in Verbindung getreten. Ein ent-
sprechendes Informationsschreiben sei bereits an Eltern sowie Schülerinnen und 
Schüler (SuS) ergangen. Die Hygieneartikel würden vor Ort in den WCs durch eine 
für die Toilettenanlagen zuständige Person an die Schülerinnen ausgegeben. 
Man rechne hier mit Kosten in Höhe von ca. 300,00 €/Jahr.
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Seit Anfang April 2023 werde so auch am Gymnasium, Johannes-Rau-Kultur- und 
Bildungszentrum, verfahren und das Thema zusätzlich im Biologieunterricht behan-
delt.
Hier werde mit Kosten in Höhe von ca. 250,00 bis 300,00 €/Jahr gerechnet.
Auch an der Realschule werde im Biologieunterricht für dieses Thema sensibilisiert 
und schriftliche Informationen seien an Eltern und SuS ergangen. Auch hier erfolge 
die Ausgabe der Damenhygieneartikel in den WC-Räumen.
An dieser Schule werde mit Kosten in Höhe von 50,00 bis 100,00 €/Jahr gerechnet.

Seit Ende April 2023 werde auch in der Realschule Marienschule das Thema im Bio-
logieunterricht behandelt und hier seien Informationsschreiben an die Eltern und SuS 
verschickt worden. Jedoch finde hier die Ausgabe der Hygieneartikel im Sekretariat 
statt. Voraussichtliche Kosten lägen hier bei ca. 200,00 €/Jahr. 

Mit Vertretern/Vertreterinnen der Elisabethschule sei ein Termin in dieser Angele-
genheit in nächster Zeit geplant.

Man rechne mit einem jährlichen Gesamt-Budget in Höhe von ca. 1.000,00 bis 
1.500,00 € im ersten Jahr dieses Projektes. 

Frau Stv. Brandt, CDU-Fraktion, gibt zu bedenken, dass ursprünglich keine persönli-
che Ausgabe der Damenhygieneartikel geplant gewesen sei.

Hierauf antwortet Frau Koppe, dass es ausdrücklicher Wunsch der Vertreter/innen 
der beteiligten Schulen gewesen sei, dass die Ausgabe nicht über Automaten o.ä.  
sondern über persönliche – hauptsächlich weibliche – Vertrauenspersonen erfolgen 
solle.

Auf die Frage von Frau Stv. Brandt nach der Auswertung dieses Pilotprojektes 
schlägt Frau Koppe vor, entweder zweimal jährlich ein kurzes Feedback im Rahmen 
des Sachstandsberichtes zu geben oder - wenn von den Mitgliedern des Ausschus-
ses für Schulen, Sport und Kultur gewünscht - einen entsprechenden Tagesord-
nungspunkt für die Sitzung zu erstellen.

Beschluss:
Der Ausschuss für Schulen, Sport und Kultur nimmt den in der Anlage beigefügten 
Bericht der Verwaltung über die Durchführung der in der letzten Sitzung des Aus-
schusses für Schulen, Sport und Kultur gefassten Beschlüsse sowie über die noch 
nicht ausgeführten Beschlüsse aus einer vorangegangenen Sitzung zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis:
Einmütig.
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zu 5 Schulbauprojekte - Sachstandsbericht der Stadtentwicklung Alsdorf GmbH
Vorlage: 2023/0206/A40

Protokoll:
Frau Koppe, Stadtentwicklung Alsdorf GmbH – SEA, berichtet ausführlich über den 
Sachstand der Schulbauprojekte.
Herr Schmidt, Ref. 2 – Jugend, Schulen und Sport, ergänzt zum Bericht über die 
OGS-Erweiterung der Gemeinschaftsgrundschule Alsdorf Broicher Siedlung, dass 
am Samstag, 06.05.2023, um 09.00 Uhr, im Rahmen des „Tages der offenen Tür“ 
die offizielle Übergabe des OGS-Anbaus an die Schule durch Herrn Bürgermeister 
Sonders stattfinden werde. Dies sei kurzfristig am heutigen Tage entschieden wor-
den.

Beschluss:
Der Ausschuss für Schulen, Sport und Kultur nimmt die Ausführungen der Stadtent-
wicklung Alsdorf GmbH zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis:
Einmütig.

zu 6 Wahl des Standortes für den Neubau einer dreizügigen Realschule
Vorlage: 2023/0183/A40

Protokoll:
Herr Schmidt, Ref. 2 – Jugend, Schulen und Sport, berichtet von einer kurzfristigen 
Neuerung des Sachstandes. 
Die Stadt Alsdorf habe – wie in der Sachdarstellung erläutert – als Standort für die 
neu zu bauende Realschule das Nachbargrundstück neben der jetzigen Realschule 
und des Gymnasiums favorisiert. Nunmehr habe der Grundstückseigentümer, der 
Grundstücksfond nrw/nrw.urban, die Bereitschaft zum Verkauf dieses Grundstückes 
an die Stadt Alsdorf zum Neubau der Realschule mit großer Sicherheit signalisiert.

Herr Schmidt empfiehlt deshalb, den vorliegenden Beschlussvorschlag im zweiten 
Absatz entsprechend zu ändern:
… Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Grundstücksfond nrw/nrw.urban den 
Kauf des Grundstückes in die Wege zu leiten und hierzu in einer der nächsten 
Sitzungen des Ausschusses für Schulen, Sport und Kultur zu berichten.

Die Vorsitzende, Frau Stv. Wagner, lässt über den so geänderten Beschlussvor-
schlag abstimmen. 

Beschluss:
Der Ausschuss für Schulen, Sport und Kultur spricht sich für den Neubau einer drei-
zügigen Realschule vorzugsweise auf dem Nachbargrundstück (neben dem jetzigen 
Eingang der KuBiZ-Realschule) aus, um auch die neue Realschule nahtlos in den 
Bildungscampus des Kultur- und Bildungszentrums (KuBiZ) einzubinden.
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Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Grundstücksfond nrw/nrw. urban den Kauf 
des Grundstücks in die Wege zu leiten und hierzu in einer der nächsten Sitzungen 
des Ausschusses für Schulen, Sport und Kultur zu berichten.

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig (bei 2 Enthaltungen).

zu 7 Anfragen und Mitteilungen
Vorlage: 2022/0493/A12

Anfragen
Anfragen der SPD-Fraktion:

1.  Zustand der Kugelstoßanlage der Sportanlage „Am Klött“
Herr Stv. F. Krämer, SPD-Fraktion, fragt an, ob beabsichtigt sei, die Kugelstoßanlage 
auf dem Sportplatz „Am Klött“ in absehbarer Zeit zu sanieren.

2. Sportanlage Alsdorf-Ofen
Für die SPD-Fraktion fragt Herr Stv. F. Krämer, wann die Sportanlage Alsdorf-Ofden, 
die derzeit saniert werde, für den Verein wieder bespielbar sei. Noch sei keine Ra-
sensaat erfolgt. Seinerzeit sei die Freigabe für den Spielbetrieb im August 2023 zu-
gesagt worden. Aus diesem Grunde bestehe die Frage, wann die Sportanlage dem 
Verein wieder übergeben werden könne.

3. Sportanlage Broicher Siedlung
Herr Stv. F. Krämer bittet im Namen der SPD-Fraktion um Auskunft, welche Möglich-
keiten es gebe, die Sportanlage Broicher Siedlung zu erneuern oder ob mit der 
Sachstandsdurchführung schon begonnen worden sei.

Herr Schmidt, Ref 2 – Jugend, Schulen und Sport, beantwortet die Fragen für die 
Verwaltung:
Zu 1. 
Das Problem bezüglich des schlechten Zustandes der Kugelstoßanlage auf der 
Sportanlage „Am Klött“ sei bekannt und es habe bereits eine Ortsbegehung deswe-
gen stattgefunden. Jedoch sei vorrangig geplant, im kommenden Haushaltsjahr den 
Tartanplatz neben dem Hauptsportplatz der Anlage zu erneuern.
Die SEA solle gebeten werden, den genauen Zustand der Kugelstoßanlage einzu-
schätzen und die eventuellen Möglichkeiten zur Erneuerung/Sanierung aufzuzeigen. 
Daraufhin könne dann ggf. eine entsprechende Durchführungsvereinbarung vorberei-
tet werden.

Zu 2.
Die Einsaat des Rasens auf der Sportanlage Ofden habe sich verzögert, da die Bo-
denoberfläche extrem viele Steine aufweise, die weitere Maßnahmen vor der Rasen-
saat erforderlich machen. Die zuständige Firma habe zugesagt, diese Maßnahmen 
und die darauffolgende Grassaat schnellstmöglich – sobald die Witterung dies zulas-
se – durchzuführen. 
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Es sei derzeit davon auszugehen, dass die Zusage, die Anlage im August dieses 
Jahres für den Spielbetrieb freizugeben und somit dem Verein zu übergeben, einge-
halten werden könne.   

Zu 3. 
Die Beauftragung eines Fachingenieur-Büros zwecks Durchführung eines Bodengut-
achtens wird zurzeit vorbereitet.

Herr Stv. F. Krämer bittet die Verwaltung darum, die Ausschussmitglieder zukünftig 
über schulische Aktionen, wie z.B. den eingangs durch Herrn Schmidt genannte „Tag 
der offenen Tür“ an der Gemeinschaftsgrundschule Alsdorf-Broicher Siedlung oder 
das Frühlingsfest der Elisabethschule, zeitig zu informieren. 

Frau Stv. Niedermaier, SPD-Fraktion, schließt sich dieser Bitte an.

Herr Schmidt erklärt hierzu, dass die Weitergabe dieser Informationen grundsätzlich  
Aufgabe der jeweiligen Schulen sei. 

gez. Wagner gez. Baerten-Schmitz
Vorsitzende des Ausschusses Schriftführerin
für Schulen, Sport und Kultur
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